



Más presión

Alemania cambia el tono con Netanyahu y expremier israelí habla de "crímenes de guerra"

Berlín, que ha sido siempre uno de los más firmes aliados de Israel, aseguró que "no es comprensible" lo que sucede en Gaza. Además, el expremier Ehud Olmert hace una dura crítica a su gobierno.

Pablo Rodillo M.

Pasan los días y la las críticas internacionales de países aliados -y también internas- a la estrategia militar que lleva a cabo el gobierno del Primer Ministro israelí, Benjamin Netanyahu, en Franja de Gaza, crecen.

Y a Francia, Reino Unido, Canadá, que la semana pasada criticaron en conjunto la estrategia que lleva a cabo el gobierno israelí en el enclave palestino, se sumó ayer sorpresivamente y por primera vez el Canciller alemán, el conservador Friedrich Merz.

Alemania ha sido siempre, junto con Estados Unidos, uno de los más firmes defensores de Israel. Así, y en un evidente cambio de tono por parte de Berlín, Merz criticó los ataques sobre Gaza asegurando que "ya no son comprensibles".

Según el Canciller alemán, sobre los ataques y también respecto a la difícil entrega de ayuda humanitaria en Gaza, "no hay lógica en cómo podría contribuir a los objetivos de combatir el terrorismo y liberar a los rehenes. En este sentido, soy muy crítico de lo sucedido en los últimos días". "Lo que ahora hace el Ejército israelí en Gaza sinceramente no entiendo cuál es el objetivo. Hacer sufrir de esta manera a la población civil, como ha ocurrido de forma creciente en los últimos días, es algo que ya no se puede justificar con la lucha contra el terrorismo de Hamas", afirmó.

Las palabras de Merz ayer llegan inmediatamente después de una crítica realizada realizada por él mismo el lunes: "El gobierno de Israel no debe hacer nada que sus mejores amigos ya no estén dispuestos a aceptar", dijo el jefe de gobierno alemán.

Aunque no se trata de una ruptura total, el cambio de tono es significativo en un país cuyos líderes siguen una política de responsabilidad especial hacia Israel como Staatsräson (razón de Estado), debido al legado del Holocausto nazi en la Segunda Guerra Mundial.

Aún no está claro si la relación de Merz y Alemania con Israel cambiará en el futuro aunque el Canciller recordó igualmente que "la seguridad y la existencia de Israel



son, como llevamos diciendo desde hace muchos años y décadas, parte de la razón de Estado de Alemania".

Cambio de tono

"Es claramente un cambio de tono y de postura por parte del gobierno alemán", afirmó a la cadena CNN Peter Lintl, analista del Instituto Alemán de Asuntos Internacionales y de Seguridad, especializado en las relaciones germano-israelíes.

"Parecía que, si se quería ser un político respetado, había que usar el término, ya que llegó a indicar que la seguridad de Israel es la razón de ser alemana. Es el um-

bral mínimo que tenemos para distanciarnos del pasado", agregó Lintl.

En ese sentido, el embajador de Israel en Alemania, Ron Prozor, afirmó ayer por la mañana que "cuando alguien critica a Israel, y si es Friedrich Merz quien hace esta crítica, lo escuchamos con mucha atención porque se trata de un amigo".

Las fuertes palabras de Olmert a Netanyahu

No sólo críticas de aliados internacionales ha tenido el gobierno de Netanyahu los últimos días. A las declaraciones de Francia, Reino Unido, Canadá y Francia

además se sumaron las declaraciones del expremier israelí, Ehud Olmert, en una columna escrita para el diario Haaretz de Israel y publicada ayer.

Bajo el título, "ya es suficiente. Israel está cometiendo crímenes de guerra", el expremier ministro israelí aseguró que "el gobierno de Israel está actualmente librando una guerra sin propósito, sin objetivos o planificación clara y sin posibilidades de éxito. Nunca desde su creación el Estado de Israel ha librado tal guerra. La banda criminal encabezada por Benjamin Netanyahu también ha sentado un precedente sin igual en la historia de Israel".

Y aunque Olmert reconoce que en un principio rechazó las acusaciones de crímenes de guerra, el expremier cambió de opinión. "Lo que estamos haciendo en Gaza ahora es una guerra de devastación: asesinato indiscriminado, ilimitado, cruel y criminal de civiles. No estamos haciendo esto debido a la pérdida de control en ningún sector específico, no debido a algún arrebato desproporcionado por parte de algunos soldados en alguna unidad. Más bien, es el resultado de la política del gobierno, dictada a sabiendas, maliciosamente e irresponsablemente. Sí, Israel está cometiendo crímenes de guerra", aseguró.

"El coro de matones del gobierno de Netanyahu y la máquina de envenenamiento que ha estado operando denunciarán inmediatamente la típica victimización: los gentiles son antisemitas (...) Es hora de parar, antes de que todos seamos desterrados de la familia de las naciones", finaliza Olmert.

Chile retira a agregados militares en Israel

Una movida mañana en política exterior ha tenido el gobierno tras el anuncio de la Cancillería que la Embajada de Chile en Israel retirará a los agregados militares, de defensa y aéreo debido a la "gravísima situación humanitaria que vive hoy la población palestina en la Franja de Gaza, producto de la desproporcionada e indiscriminada operación militar del Ejército de Israel, así como por los constantes obstáculos para permitir el ingreso de ayuda".

Pero además circuló el rumor -desde Argentina- de que Chile rompería relaciones diplomáticas con

Israel. Anuncio que se daría durante la cuenta pública que el Presidente Gabriel Boric el próximo domingo. Respecto a eso, el ministro del Interior, Álvaro Elizalde, llamó a "no sacar conclusiones respecto a decisiones distintas que no han sido confirmadas formalmente". Desde el inicio del gobierno de Boric, las relaciones con Israel han estado marcadas por la tensión, desde que el Mandatario se negara a recibir las cartas credenciales del actual embajador Gil Artzyeli en 2022. Tras el inicio de la guerra en Gaza, en octubre de 2023, estas diferencias se acrecentaron.